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心を合わせ、一つになって
　プロテスタント日本伝道 160 年を信徒大会として祝う事を感謝致します。主の伝道命令に忠実に
従い、伝道者・信徒の血の滲むような伝道によって多くの教会が設立され、日本の伝道が担われて
きました。この 160 年の歴史に、そして、日本基督教団の歴史に主が憐みを注ぎ、導いてくださっ
た事を感謝すると共に、信徒大会として 160 年を祝う事ができますことに喜び、そして希望を持っ
ています。
　1969 年教団紛争があり、教団は全国に呼びかけて伝道運動を具体的に展開する事が出来ませんで
した。しかし、「教団伝道推進基本方針」が定められ、教会の伝道推進、教区の伝道推進、教団の伝
道推進と具体的取組がはじまります。この伝道を推進する為に「信徒伝道運動」の展開が「教団伝
道推進基本方針」の中で訴えられています。「伝道推進信徒運動」がこの「全国信徒大会」を出発点
に展開できたらと願っています。
　まず祈る事から始めたいのです。「心を合わせて熱心に祈っていた。…百二十人ほどの人々が一つ
になっていた」（使徒言行緑1章14～15節）とあります。その「心を合わせ、一つになって、熱心に祈る」
その祈りに応答するように聖霊が降りました。伝道は聖霊なる神の御業です。まず祈る事から始め
たいのです。祈りの輪を広げたいのです。
　教団の最大の強みは全国に 1700 近くの教会が与えられている事です。2030 年問題が指摘されて
います。教会消滅の危機が叫ばれています。この危機が叫ばれる中で教団の成すべきことが鮮明に
されました。消滅の危機の中で、人口減少の中で主の御体なる教会を形成し、礼拝する小規模教会
を拠点教会として支え、この教会から血の通いが起こり、全体教会が強められ日本の伝道を推進す
る教団となる事が目指されています。
　「祈祷運動－祈ろう、信徒運動－共に伝えよう、献金運動－共に献げよう」（教団伝道推進基本方針）
この運動の展開に一致して取組み教団の伝道を推進していきましょう。

第 2回　全国信徒大会
プロテスタント日本伝道 160 年記念大会

　自称 44 歳、若いです（10 月、75 歳になりました）。心臓強いです（調べました。24
時間で 93,200 回心臓が動き内不整脈 220 回、オリンピック選手でも 10万回の内 1,000 回、
医師から優秀な心臓とのこと）。打たれ強いです（サンドバックの経験豊富です）。スト
レスは貯めません（バラまいています。わたしの近くにいる人、気の毒です）。幼稚園の
子どもとムキになって遊んでいます（癒されます）。
　趣味の一つは批判文書を集める事、批判の中にある真理性を読み取って学んでいます。
伝道の相棒がいます。腹話術人形アッチャンとお猿のモンちゃん。芸名は春風シロー。
趣味はテニス、スキー、音楽（オーディオ）。日本ハムファイターズの大ファン（18 歳の
時から）。
1970 年　東京神学大学大学院修士課程修了
1981 年～現在　日本基督教団越谷教会牧師、同付属越谷幼稚園園長
2010 年～現在　日本基督教団総会議長 (5 期目 )
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【Ｂ】 大会アンケート 集計  回収総数：37枚（回収率：23.9％）        191021_Ｂ 

※１＝（無記入：１） 信徒：３６ ／ 未信徒：０     ※２＝男性：２０ ／ 女性：１６ 

※３＝年齢（無記入：５） 20代：２ ／ 30代：２ ／ 40代：２ ／ 50代：４ ／ 60代：７ ／ 70代：９ ／ 80代：６  

                                                             

Ⅰ．本日の大会について 

Ｑ１：あなたは今回の信徒大会のことを、どのように知りましたか？（複数回答可） （無記入：１）  

１、案内チラシ：１０    ２、案内メール：７    ３、教会からの案内：１８    ４、教団新報：３  

 ５、その他（記入６）⇒ ＊牧師である夫から  ＊Facebook  ＊無記入  ＊ＨＰ  ＊鈴木兄より紹介  ＊無記入 

Ｑ２：あなたは今回の信徒大会に参加した動機はなんですか？（複数回答可） （無記入：２） 

１、日本伝道160年を共に祝いたかったから：１６   ２、大会主題「青年伝道」に興味があったから：２０ 

 ３、講演会に興味があったから：１８         ４、事例紹介に興味があったから：７ 

 ５、主題聖句に心動いたから：１           ６、知人からのお誘い：５ 

 ７、その他：（記入６）⇒ ＊なんとなく  ＊（50代）富士見町教会に入ってみたかったこと  ＊信徒会会員だから 

   ＊会場を見たかった  ＊増田先生、齋藤先生の話しに関心があるから  ＊青年伝道 

Ｑ３：第2部 講演会についてお聞かせください。 

 １、とても良かった：２９   ２、良かった：７    ３、どちらとも言えない：１ 

 ４、あまり良くなかった：   ５、良くなかった 

 ※その理由をお聞かせください：（無記入：９） 

 １．（～歳）大嶋先生の生の声をきけた。伝道の情熱を感じることができた。力をもらった。「若者への伝道」の本読みました。 

 ４．（89歳）信仰告白を中心に神様が共にいて下さることを語ってくださった事 

 ５．（71歳）他教派の牧師先生のご経験の中での貴重なお話でとても興味が持てました。 

 ６．（～歳）本質を教えてもらえたので 

７．（60歳）フレンドリー、教団も変わりつつあるなあ 

８．（76歳）青年の魂を取りこぼしてきていないかの言葉に目を覚まされた。 

 【Ａ】 出席状況と 160字メッセージ 集計 
 
１．出席教区：6教区（関東・東京・西東京・神奈川・東海・大阪） 

２．160字メッセージ参加：7教区（奥羽・東北・関東・東京・西東京・神奈川・東海・兵庫） 

３．出席教会：61教会  
    関東：4、東京：34、西東京：10、神奈川：7、東海：1、大阪：1 

    教団教会以外：4 

４．160字メッセージ参加数：76編 
奥羽：1、東北：1、関東：5、東京：51、西東京：9、神奈川：6、東海：1、兵庫：1 

    教団教会以外：1 

５．出席者数：155名  
男性：53.5％  女性：46.5％ 

内訳：会員54名（34.8％）  会員外101名 

６．参加者分類：   教師：13.5％  信徒：83.8％  学生：2.0％  一般：0.7％ 

７．大会を何で知りましたか？ 
ネットで：3.3％  友人から：7.3％  牧師から：15.2％  ポスター：11.9％ 

メールで：5.3％  会員から：17.9％  信徒会事務局から：29.1％  

その他：6.6％   教会の週報をみて：1.3％   チラシを見て：2.0％ 

８．出席者年齢層  （70歳以上：58.0％  60歳以上：75.4％） 

最高年齢：92歳  最若年齢：23歳 

90歳代： 0.7％  80歳代：22.5％  70歳代：34.8％  60歳代：17.4％ 

50歳代：13.8％  40歳代： 5.8％  30歳代： 2.2％  20歳代： 2.9％ 

９．全国信徒会＋東京信徒会＝合計208名の出席率26.0％ 
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９．（24歳）私自身青年ですが気付かされる点が多くあり非常に参考になりました青年活動や伝道にぜひ役立てていきたいと思います。 

10．（40歳）語り方は分かりやすかったけれど、内容は目新しくなかった。教団の牧師の講演でも良かったのではないか 

11．（81歳）教会 信仰 信徒の 信仰生活において、現在にあることを客観的に見ることが出来た。 

12．（63歳）イエスの復活を子供や若者にわかりやすく話して下さってよかったです。 

13．（61歳）大変ていねいに実行が行われていると思われました。 

14．（～歳）ユーモアとお話の奥に深い伝道の想い、ご経験を知ることが出来ました。 

17．（73歳）大嶋先生の具体的な誰とでも理解できる言語での聖書の言葉がとてもよかった。 

18．（49歳）とても良かったのは、青年によりそう重要性が分かったから、終わりの時間のない集会の重要性が分かったから。 

19．（83歳）わかり易いお話だった。 

 21．（～歳）課題が確認できた。 

 22．（53歳）具体的であった 

 23．（51歳）基本的・本質的な話だったと思います。 

 24．（32歳）具体的な対応の仕方を教えて頂き、とても分かりやすく、引き込まれました。もっとお話を聞きたかったです。 

28．（～歳）青年を知ること 

 29．（69歳）・青年たちを夕食に招く事 ・良き交わりをもつ事を教えられました。 

 30．（71歳）教会で何が大切かが詳しく語られた。 

 31．（72歳）大嶋先生、齋藤先生のお話にうなずくことが多くありました。まず自分ができることをみつけて、青年のことを祈りたい 

と願っています。 

 32．（66歳）わかりやすく、青年に子供 若い人にどのように接していくかわかりやすかった 

 33．（77歳）「わたしたち年輩の信徒が若い頃、教会の外に出て熱心に福音伝道をしたこと、その姿を今の若い人々にみせること、 

       示すこと、救いを求めたあの姿をみせること」その通りと思いました。 

 35．（65歳）伝道の大切さを改めて認識したから  

Ｑ４：第2部 事例紹介についてお聞かせください。 （無記入：１） 

 １、とても良かった：２１    ２、良かった：１３     ３、どちらとも言えない：２ 

 ４、あまり良くなかった：１   ５、良くなかった 

 ※その理由をお聞かせください：（無記入：１３） 

 １．（～歳）映像なので、わかりやすかった。 

 ４．（89歳）信仰生活、祈りについて力が与えられた。 

 ５．（71歳）ワーシップについては、未だ参加したことがないので、勉強になりました。 

７．（60歳）その具体性 

８．（76歳）青年が自ら伝道を荷う。青年に自主的に企画し、我は支える。 

９．（24歳）自身の教会での青年会活動に参考したいと思います。 

10．（40歳）少し範囲が狭すぎて、付いていけなかった。全国団体なのだから、事例を集めて紹介してほしかった。 

11．（81歳）現在、活きた信仰生活を改めて感じることが出来た。 

12．（63歳）色々な教会の礼拝のやり方を拝見して参考になりました 

13．（61歳）かなり!! ユモアーがあって、大変よいかもね！ 大嶋重徳先生熱血感があって良かったです。ぜひ阿佐ヶ谷教会に来て 

講演を求めたいです。悪しからず。 

14．（～歳）少ない信徒の伝道所が５０数年後には会堂建築をしていた！ 

 17．（73歳）ワーシップの活動に少し心が動きました。極端な変化にはなじまないが、徐々にとり入れたい。変化する事とそれをなじ 

まない世代と二分するのではないかと危惧する。 

 18．（49歳）青年礼拝以外の礼拝の様子も見てみたかった。 

 19．（83歳）スライドが暗かった。教会の歌が良かった。動画も良かった。 

 20．（50代）他の教会もよく分かりました。 

 21．（～歳）進みつつ、学びつつ、進めば良い 

 23．（51歳）礼拝形式の話しや映像を見ても、教会として何をしているのか、分かりませんでした。 

 26．（80歳）思考の多様性を学ばせて頂きました。 

28．（～歳）事例の中身 

 29．（69歳）いろいろな教会での試みにチャレンジを頂きました。 

 30．（71歳）青年に任せきる姿 

 32．（66歳）事例をたくさんあげてくれてよかった  

 33．（77歳）深沢教会の第4週、賛美集会に若者が自主的に教会と礼拝にかかわる良い事例と思います。若者自ら神様について考え、 

祈る気持ちを引き出しています。 

 35．（65歳）ヒントになりました。しかし若者は少ないのは事実。   

Ｑ５：第2部 フォーラムについてお聞かせください。  （無記入：１１） 

 １、とても良かった：１５     ２、良かった：１０    ３、どちらとも言えない： 

 ４、あまり良くなかった：１   ５、良くなかった 
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 ※その理由をお聞かせください：（無記入：１７） 

 １．（～歳）教団にはない大嶋先生の話しで、力強く、新しい風をかんじた 

 ４．（89歳）どこの教会でも出来ないと思った。 

５．（71歳）若い先生の心が信仰が燃えていると分かり良かったです。 

７．（60歳）家族的 

８．（76歳）讃美することの喜びは、信仰成長に欠かせない。 

９．（24歳）補足説明をいただくことができ感謝でした。 

10．（40歳）質問と答えが当然過ぎてつまらなかった。講演者と信徒代表がディスカッションするなど、問題を深く掘り下げてほしか 

った。 

12．（63歳）色々な質問や意見に耳を傾けてくださり、良かったです。 

13．（61歳）大嶋先生の福音のフィーリングを通して、神のお言葉をいかに若者にとどけるかが、フィーリングに合うだ・・・・・・ 

感じ入りました。この熱血ぶりが大変よかったです。 

14．（～歳）具体的に自分の心の中のモヤモヤに気付いた。 

19．（83歳）丁寧なAns. 

20．（50代）質問に対する答えも分かりやすく納得できた。 

22．（53歳）信仰をもて・・・を行う話が良かった。おっしゃるとおり信仰は全生活においてですね。 

26．（80歳）新しい取り組み方の例を知らせて下さった。 

32．（66歳）フォーラム いろいろな人の意見をきけていいです。 

Ｑ６：全体についての感想 （感じたこと、気づき、質問、要望等、ご自由に記入してください）： （無記入：１７） 

 00．（口頭で）「信徒会」なのに教師ばかりで、信徒がなぜ出てこない。 

１．（～歳）若い人（30～50代）の出席が少ないなあと思った。けれどもみんなで心を１つにあわせて、青年伝道についての確認でき 

   たことが良かった。あと、時間が少し長いので、もう少し休けいを入れた方がいいかなと、あとお茶とかおかしがあるといいな～ 

４．（89歳）信仰をしたう心が与えられた 

５．（71歳）私の信仰は、いかなる状況か、考える良い機会になりました。 

６．（～歳）とても教えられました。 

７．（60歳）きれいな集会だった 

８．（76歳）宣教200年記念集会に向けて、信徒会の奉仕に感謝いたします。 

９．（24歳）初めて参加させていただきましたが、非常に有意義な時間でした。主に感謝いたします。 

10．（40歳）伝道運動を教団が最前線で行うのは難しいなと改めて感じました。まして、信徒に積極的に促進させるのは大変だなと。 

11．（81歳）新たに日々の教会の広がり一人一人の信仰において豊かに主から与えられ交わる幸いを覚えよき学びが出来ました。 

12．（63歳）青年が中心の伝道も大切だと言うことを思い知らされました。 

13．（61歳）本当に語る説教を感じ入りました！ 

 18．（49歳）せっかくなら古い讃美歌だけではなく、ワーシップソングを使えばよかったのにと思いました。 

19．（83歳）プログラムがとても良かったし、講師にも恵まれた。 

20．（50代）ワーシップの強みも理解できた。 

23．（51歳）「全国」を名乗る実質をどうやって作っていくか、課題ですね。 

26．（80歳）Ｑ３，Ｑ４．Ｑ５．共、如何にして、神様のご愛を伝えていくか、証ししていくかについての様々のアプローチを聴かせ 

て頂きました。自らの歩みに生かしていきます。 

28．（～歳）この状況（台風の後）で、開催できて感謝。 

30．（71歳）期待していた程の人数が集まらず残念 

32．（66歳）良い大会でした、これからも充実して続けてほしいと思います。 

35．（65歳）このような会に参加したことがなかったので、新鮮に聴くことができた。目から鱗の内容もあり、良かった。 

36．（85歳）時間を十分に活用して良かった。 

 

Ⅱ．全国信徒会について 

Ｑ１：あなたは全国信徒会のことを知っていましたか？（無記入：７） 

１、活動内容を知っている：９  ２、存在を知っている：１０  ３、聞いたことはある：６  ４、全く知らなかった：５ 

Ｑ２：あなたは全国信徒会に入会したいと思いますか？（無記入：１４） 

１、既に会員である：８   ２、すぐに入会したい：１  ３、いずれ入会したい：８   ４、入会したいとは思わない：５ 

  ＊20．（50代）検討中                                  ＊今は、 

Ｑ３：あなたが全国信徒会に期待することは何ですか？（無記入：１２） 

１、定期的な集会開催：１４   ２、信徒間の情報交流：１３   ３、教会案内：６    ４、社会貢献活動：６ 

５、その他（記入３）⇒ ＊13．（61歳）人々の・・さえと成りたいです。／＊ありがとうございました。／＊応援はしたい 

以上 
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